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En Transito: 
Vivir entre Bogotá y Los 
Venados. 
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Agradezco a todas las personas que me ayudaron en 

cada uno de los años y los momentos de mi vida en 

este viaje, al final fue un viaje compartido -aunque 

siempre trate de estar solo en el camino-.

Este proyecto nació -o bueno, no del todo- una 

madrugada antes de tener la segunda clase de 

“Proyecto de grado I”. En mi cabeza todo daba 

vueltas porque se supone que esta es una de 

las decisiones más importantes que toma un 

universitario, ya que es su relación más larga. El 

caso fue que de varias opciones escogí trabajar 

sobre lo fotográfico, algo muy vacío al comienzo 

pero después en la indagación me di cuenta que no 

solo puedo concebirme como habitante -de paso- 

de Bogotá, sino que toda esta experiencia está 

permeada de todas las vivencias y mi identidad de 

la costa -aunque muchos juran que de costeño no 

tengo nada-. Al final, después de mirar y pensar 

en todas las posibilidades y de todo el archivo que 

tenía dije: “fuck it, este será mi proyecto de grado” 

y pues ahí fue.

La selección de las imágenes (todas tomadas por 

mi a excepción de donde aparezco yo que fueron 

tomadas por mi prima bella Judith Manjarres y una 

de mis mejores amigas que quiero mucho Carito 

Camacho) fue muy dura porque revisar un archivo 

fotográfico de varios dispositivos de 5 años no es 

tarea fácil, de ahí migrar todas esas fotos a un sola 

cuenta de Google, y ahí comienza la paridera de 

agrupar por álbumes, seleccionar las fotos y después 

de una intensa curaduria -que me hizo ampliar 50 

hojas más el contenido de este libro- por que quería 

que la experiencia visual fuera completa.

Por ultimo, esta es una de las actividades que he 

hecho con pasión y espero que la disfruten así 

como yo disfruté tomando las fotos. Sin mas -por 

ahora- amo a mis amigos y a todos los que siempre 

me ayudan a crecer profesional y personalmente.  

Gracias profe Andrea Aguia, que me guió en este 

viaje, por entenderme y alentarme en este proceso, 

a los profes Kanet y Mercedes, acompañantes 

también en este viaje con sus apreciaciones y aportes 

desde la clase de seminario. A todos mis amigos de 

la universidad, no me alcanzarían las palabras para 

agradecerles a todos todo.

Mami, sin tí nada de esto hubiera sido posible <3.

Amen con locura lo que hacen y siempre tomen 

muchas fotos, porque al final es lo unico que queda.

Att: Miguel Ortiz Acuña.
Licenciado Artista Visual/Fotógrafo/Soñador.

2015-2019



En este diario visual me narro, redescubro y reconozco a 

través de las fotografías e historias que han ocurrido a lo 

largo de 5 años. Desde mi primer viaje a Bogotá en Junio de 

2015 hasta Diciembre de 2019.

Este diario lo comparto para que también viajen conmigo 

en este tránsito constante entre ciudades, en las cuales 

conocí personas maravillosas que a su vez me mostraron 

lugares en donde viví experiencias inolvidables.Aprendí y 

ejercí lo que más me gusta y el motivo por el que me llevó 

a estudiar  Artes: La Fotografía.



L A S  F L O R E S ,  L O S  A M A N E C E R E S  Y  A T A R D E C E R E S , 

E R A N  U N A  E X P E R I E N C I A  D I F E R E N T E  E N  A M B O S 

L U G A R E S  P E R O  A Ú N  A S Í  Y O  L O S  C O N E C T A B A  D E 

C I E R T A  F O R M A .
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Para activar la experiencia QR es necesario descargar un lector QR en el 

celular. Generalmente las nuevas cámaras traen integrado Google Lens 

desde donde podrán escanear el código sin problema y acceder al contenido 

extra que se encontrará a lo largo de este viaje.

Abre la aplicación de la cámara y apuntando al código QR toca el icono 

de Google Lens que está al lado de la miniatura de la foto que lleva a la 

galería.

Luego, acercándote al código le vas a dar en el icono de la lupa para que 

reconozca el mismo, ahí te aparecerá el link al que tendrás que ir para 

acceder al contenido extra. Cualquier aplicación lectora de códigos QR 

funciona.

Antes de iniciar el viaje...



Viajar para mi es no solo llegar a un lugar nuevo y establecerse 

ahí, es aprender en el proceso y con ello conocer nuevas personas, 

lugares y tener historias que contar al volver a casa.

Cambiar de casa y de ciudad por motivos de estudio fue una 

decisión quizas de más importante en mi vida. Acá en Bogotá 

aprendí muchas cosas y será difícil despedirme de la ciudad 

una vez termine este viaje de 5 años,

La cámara ha sido fiel compañera en todos los momentos de mi 

vida, y en este viaje, los dispositivos que tenía para capturar 

imagen también fueron cambiando, Aquí comienza mi reflexión 

de cómo empecé este viaje y lo que llevo de camino.

I dive into the future 
but im blinded by the 
sun.

I reborn in everymoment
so who knows what ill 
become. 
Gomez, Selena 2015



Quien diría que cinco años después esta foto seria el inicio de un viaje lleno de 

paisajes, atardeceres, lugares y contrastes.

Esta fotografía fue con le teléfono que tenia en ese entonces, la calidad...

emm juzguen ustedes. El lugar, en algún lugar de la carretera que conduce a 

Bogotá, la capital del país.
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Cuando Conocí el centro. 2015.

Pensé en esa foto porque me trae muchos recuerdos, en 

ese momento pasaban muchas cosas por mi cabeza y una de 

ellas era que la decisión que acababa de tomar me iba a 

marcar por los años que seguían. Hoy cinco años después 

creo que fue una de las mejores decisiones que he tomado.

Muchos kilómetros lejos de casa y una nueva "vida" por 

comenzar. acá también comenzaba un poco mi etapa de 

adolescente casi adulto.

En este transito han pasado muchas cosas, idas y vueltas 

y curiosamente casi todas las tengo registradas en una 

imagen.

Hoy después de muchos aprendizajes y archivo fotográfico estoy listo para 

recordar, re-interpretar y volver a realizar este viaje que duró todo este 

tiempo y que cada día se alimenta de más y más experiencias.

Este es el tiquete para que viajen conmigo a través de 

las imágenes que he producido a lo largo de estos años.

Centro de Bogotá, Carrera Séptima. 2015



En Bogotá me ha pasado de todo, así que es imposible no sentir 

nada por esta ciudad. Acá he aprendido muchas cosas: he sido 

independiente, aprendí a cocinar y conocimientos de arte que 

antes no sabía. Me gusta mucho que la cuidad es muy diversa. 

Siempre hay algo por hacer y a donde ir y a quien conocer. ¡¡Me 

encanta!! Y los atardeceres no tienen nada que envidiarle a los 

de la costa, todavía no me decido cuales son mejores.  

Acá en la ciudad por estar la mayor parte del tiempo he podido 

desarrollar más mi practica fotográfica, saliendo a la calle y 

tomando fotos desde el Transmilenio, los paseos a pie y ahora 

últimamente en bicicleta. Cada día encontraba un lugar nuevo 

para fotografiar, y si no llevaba el teléfono solo se quedaba en 

mi memoria hasta que tenía la posibilidad de pasar otra vez por 

el lugar, esta vez sí con la cámara en mano.

Lo que me ha pasado en Bogotá



El recorrido comenzó en 
las Universidades

Sede Santa Fé. Abril.1 de 2016.

ASAB Sep.5 de 2019.

La Distri la visité porque mi prima Lilieth 

estudia Arte Danzario ahí. 

La sede santa fé la visité una vez que 

fui a hacerle un favor y dios, la subida 

de esas calles empinadas es un gallo.

La razón principal por la que me vine a Bogotá fue la del estudio. Primero me 

presenté a la Nacional porque pensaba que podía pasar a Diseño Gráfico y no se 

pudo, después intenté en la Pedagógica y mírame ahora, ya casi terminando 

el pregrado. !Wow¡. Las cosas pasan por alguna razón y pues creo que es lo 

mejor que me ha pasado en la vida.

Las otras fotos de universidades son porque alguna vez visité por mis primas o 

mi hermana, o por visitar a alguno de mis amigos de otras universidades. Al 

parecer así como soy en la casa soy en la universidad, o sea, tengo muchas 

partes a donde ir por personas geniales que llegué a conocer. 

UCC. Ago. 9 de 2017.



U. Tadeo. Sep. 08 de 2017.

Este es Felipe. Una de las personas más geniales 

que conocí de Twitter. Me invitó a su universidad. 

La Tadeo. Nos habíamos visto por primera vez luego 

de estar hablando por mas de un año.

U. Nacional. May. 17 de 2019.

Tengo varios amigos que estudian en la Nacional 

y a veces voy allá a visitarlos y a conocer el 

museo de arte. Este día fui con Daniel, un amigo 

de chía que conoci en internet.

LAV. Feb. 18 de 2016.

Tomé esa foto de ellos en pr imer semestre,  s in 

ellos saberlo,  y  ahora son unas de las personas más 

importantes de todo este v iaje. S in duda s i  me voy 

de la c iudad los voy  a extrañar a todos. 



Llegué a Bogotá a estudiar Artes Visuales y el primer año 

de universidad fue muy interesante porque conocí personas 

que me fueron enseñando a amar la carrera y la ciudad. 

Gracias a ellos y a mis primas y hermana conocí lugares de 

Bogotá y sus alrededores.

La manera en la que me relacioné a través de la imagen 

fue cambiando a medida en que transitaba por la ciudad.

Antes capturaba los lugares para tener una prueba de 

ellos, de que estuve ahí, conociendo nuevos horizontes. 

Ahora las fotos las pienso como indice del momento. Ese 

pequeño momento congelado en una imagen que vivirá para 

la posteridad. 

Esta es mi vista desde la universidad. Estudio Lic. en Artes Visuales 

en la Universidad Pedagógica Nacional y está ubicada en el corazón 

financiero de Bogotá. 

Yo todo tímido conociendo a mis compañeros. Unos ya no están en el 

mismo semestre, otros siguen firmes desde siempre y varios no salen en la 

foto. Xime, Anita, Liz, Carito faltó hacer el otro reencuentro.

Avenida Chile desde la UPN. 2016

Salida de amigos de la LAV. 2016



Bogotá. Feb. 10 de 2016.

UPN. Feb.29 de 2016.

Esta foto fue la primera que tomé 

en la universidad. Recuerdo ese día 

fuimos a acompañar a Carito Camacho 

a retirar dinero a Bancolombia, Creo 

que desde ese día comenzó una muy 

hermosa amistas que sigue hasta el 

día de hoy. 

El gallinero. oct. 29 de 2016.

Pasillo UPN. feb.7 de 2016.



Las calles Bogotanas son un tanto intimidantes, bueno, eso me pasa 

en el centro porque siempre hay que estar alerta de todo. Por obvias 

razones en el pueblo es diferente, pero, entre Bogotá y Valledupar 

prefiero la primera ya que, contra todo pronostico y siendo esta ciudad 

mas grande y “peligrosa” me he sentido mejor.

 

El lugar que mas he recorrido es el centro porque básicamente gran 

parte del atractivo de la ciudad se localiza ahí. Museos, Plaza de 

Bolívar, La candelaria, etc. En las siguientes paginas encontraran 

fotos de algunos lugares iconicos de Bogotá, murales con grafitti, 

parques edificios y algunas tomas callejeras.















En los años siguientes fui conociendo más la ciudad por diferentes 

actividades. A veces solo, o con mis primas o con mis amigos de la 

u. Cuando salía solo visitaba museos y galerías, ya después llevaba 

conmigo a mis primas o amigos que conocía por Internet y ellos a su 

vez me mostraban sus lugares favoritos que generalmente eran las 

partes historias de Bogotá, como la candelaria.

Ya en el 2018 con mi cámara visité otra vez esos lugares para esta 

vez guardar una postal de ellos. Uno de mis lugares favoritos del 

centro es el mirador del Centro cultural Gabriel García Márquez 1 

porque la arquitectura y la vista son muy lindas. Después comencé a 

visitar otras locaciones a parte del centro, exploré Bogotá de norte 

a sur incluyendo parques naturales y urbanos.

1  Foto de la izquierda.





Los recorridos comienzan en la 

casa

Acá en Bogotá vivo en un apartamento en la Calle 

80 (Engativá) con mis primas y mi hermana. Los que 

más me gusta del lugar es la vista que tengo para 

poder tomar fotos, no es un piso alto pero siempre 

puedo ver desde mi ventana las maravillas del cielo, 

Esta zona me gusta porque es tranquila, al frente hay 

un parque y queda el portal de transmilenio cerca. 

Desde acá la universidad me queda a 25min.aprox. 

en Transmilenio y 45min en bici. Bochica. Bogotá. DC. 2019

En mi pueblo puedo decir que tengo dos casas -no que sean mías 

(I wish)- sino porque las siento como propias, donde siempre he 

vivido y en donde me mudé temporalmente antes de venirme a 

estudiar acá a la ciudad. 

En las dos casas hay patios grandes para caminar, jugar y echar 

chisme en las tardes con mis primas y los amigos. Siempre me 

muevo entre las dos, por lo que, igual que acá, no tengo lugar 

fijo. 

En casa me siento bien, aunque no tengo mi espacio propio -nunca 

lo he tenido- me gusta estar con mi familia. 

P.d. Donde mi abuela es donde me subo al techo a tomar fotos. ;)

Comedor. Los Venados. Cesar. 2019



Mi pueblo. Dicen que uno no sabe lo que tiene hasta que lo ve perdido y 

en este caso hasta que lo tiene a muchos kilómetros de distancia.

Cuando volví me volví a enamorar de todo. Aprecié las pequeñas cosas 

que antes ignoraba y las fotografiaba mucho más para tener un recuerdo 

cuando volvía a la ciudad.

Las fotos de mi casa no expresan todo lo que siento al estar allá y la 

experiencia perfecta es que todos estén viviendo lo que yo hago.

Espero que todos se enamoren así como yo lo hago cada vez que viajo y 

re-descubro mi terruño, y que algún día tengan la oportunidad de ir.

Mi pueblo: Los Venados

Vía al corregimiento el Perro. 2016.





Para llegar a Los Venados hay dos maneras (aérea hasta Valledupar 

y terrestre), la que yo siempre utilizo es ir en bus desde la terminal 

Salitre de Bogotá que vaya con destino a Santa Marta, Cartagena, 

Barranquilla o Montería. Generalmente siempre viajo tipo 5pm en 

adelante para llegar en la mañana al Cesar y no sentir las curvas 

en el camino antes de llegar a tierra plana. Luego, el bus me deja 

en Bosconia (va por toda la carretera 45), un municipio ya del cesar. 

De ahí de Bosconia se toma un bus que vaya a Valledupar

Generalmente siempre yo tomo un carro particular que me lleve 

directamente hasta Los Venados para no tener que bajarme en 

Caracolí, el pueblo que queda en la vía y en donde está el desvío 

para ir hacia mi pueblo que queda a 15 minutos de ahí. 

La segunda manera es llegar directamente a Valledupar (aéreo o 

terrestre) y de ahí coger una buseta en el terminal que llegue 

directo al pueblo. Son alrededor de 45 a 50 minutos y el pasaje 

cuesta 10.000 mil pesos la última vez que la utilicé, y esa buseta 

te deja en toda la "Esquina Caliente" un punto referencial iconico 

del pueblo y de ahí caminar hasta el sur una cuadra , desde ahí 

se ve mi casa.



Lo primero que hacía cuando llegaba otra vez a mi casa era salir en 

la bicicleta a una parte de la sabana a ver el atardecer. Verlo 

allá en especial es muy chevere porque se  observa al sol imponente 

el horizonte escondiéndose y dejando una estela naranja a su paso,

La segunda escena que siempre es común en mi pueblo para diciembre son 

los árboles de cañaguate, que hacen contraste con el cielo totalmente 

azul, El golpe de calor los primeros días se siente fuerte y me da fastidio 

estar sudando y sin nada que hacer en la tarde, las primeras semanas en 

mi pueblo son de adaptarme otra vez a el clima y a la noción del pasar 

del tiempo.

Atardecer en la sabana. Los Venados

Árbol de cañaguate. Los Venados







EL
 R

IO
OO

, 
¡¡
M

E 
EN

CA
N
T

A
 I

R
 A

L 
R

Í
O!

! 

Camino a Sabanita. 2018

Río Garupal,  Pozo izquierdo. 2016

Me gusta estar con mi familia, en mi hogar, en donde los atardeceres 

son espectaculares, y ahora que puedo fotografiar con mejor calidad me 

encanta estar en ese paraíso. 

Otra cosa que me gusta de estar acá es que todo lo percibo diferente 

a la ciudad, no hay afán, el tiempo corre más lento y puedo contemplar 

más las cosas. 







El viaje inicia por la mañana

Madrugar por placer no es que sea mi pasión, pero lo bueno de 

hacerlo es que soy testigo del espectáculo del sol saliendo a 

dar los buenos días y a abrazar la tierra con sus rayos.

En Bogotá, pocas veces se ven amaneceres coloridos, a veces 

pueden pasar días enteramente grises o, días con cielos súper 

azules. En Los Venados es diferente: tomo mi bicicleta tipo 5:45 

y salgo por la carretera a la vía al río y en el camino veo como 

sale e sol.



Me siento orgulloso de esta foto por muchas razones y lograrla tomar fue un reto 

por el miedo que sentía. No parecían las 4:50 am. en el pueblo, hacía mucho frío y 

todo estaba oscuro. Yo andaba en bicicleta, con la cámara guardada en la tula. 

Quería ver el amanecer en el aterrizaje, un lugar a 15 minutos en la vía del perro 

(un corregimiento a 15 minutos al sur) pero cuando iba a comenzar a pedalear por la 

vía se veía todo muy solo y todavía oscuro como para seguir adelante. Recordé que 

por la carretera había matado una serpiente grande y eso disparó mi ansiedad por 

seguir mi recorrido.

No iba a perder la madrugada para nada por lo que decidí ir al otro extremo de la 

salida del pueblo para ir al río. En el camino, pasando por toda la nueva carretera 

se me tiró un perro a intentar morder -odio los perros que se le lanzan a la gente de 

las motos y bicicletas- no me pasó nada, pero seguía asustado por el hecho de estar 

solo en la calle a esa hora de la madrugada, se me hacía extraño que el sol ni se 

asomara por el cielo.  

Despertando en tierras “extranjeras”
Los Venados, Enero 4 de 2019.



Cerca de la casa de mi tía Carmela decidí detenerme y mirar hacia el horizonte y en ese 

momento la vista se veía increíble. Al fondo, un leve resplandor anticipaba que el sol iba a 

hacer su aparición. La escena que logré captar se veía mucho mejor en vivo, la luna todavía 

seguía en el cielo, y más arriba las estrellas. Estaba fascinado por el paisaje porque era como 

una vibra mágica, me recordó a muchas cosas, incluyendo rituales de hechicería por una serie 

que me estaba viendo al respecto en Netflix, por eso no dudé en tomar varias fotos hasta que 

quedara lo más fiel a lo que estaba viendo. 

Quise estar más tranquilo para tomar fotos más estables, pero me sentía 

enredado con la bicicleta y con miedo porque sentía muchos ruidos extraños 

a mi alrededor por las hojas secas pensando que era alguna serpiente y yo 

con esos animales a metros. Al final del alba, pude ver como salió el sol 

y calentó la tierra, después de ese bello espectáculo de ese amanecer.



Así comienza el día en Los Venados. 



Volver a Bogotá y ver el cielo así en la mañana me recuerda 

los momentos que pasé en vacaciones en mi pueblo. 



11/09/2019. Este día parecía una pintura renacentista.



Mi ventana es mi lugar favorito



Los Venados, Cesar. 2019

Cielos azules, muy azules.



Halo Solar. Bogotá D.C. Septiembre 10 2018.



Parque la Colina. Bogotá. 2018.

Diverplaza. Bogotá. 2018. Titan Plaza. Bogotá. 2017.

El recorrido continua en Centros comerciales

Los centros comerciales son unos de los lugares que más visito -pero por ratos- acá 

en la ciudad porque en Valledupar no hay oferta como acá y no son tan cheveres. 

Generalmente salía con mi prima solo a vitrinear para enterarnos de rebajas y 

tendencias. Creo que ahora puedo decir que conozco casi todos los C.C de Bogotá 

por alguna u otra razón.

Plaza Central. Bogotá. 2019.

Portal 80. Bogotá. 2019.



Luego, paramos en los Museos 
y galerías

Claustro San Agustín. Bogotá

Casa Sésamo. Museo de Bogotá



Museo de Arte Moderno. MAC Casa de la Moneda

Museo de Bogotá Espacio Odeón.



Museo de Arte Moderno de Bogotá. MAMBO

Interior Monumento de los Héroes.

No seria muy de artista de mi parte no visitar los museos y galerías. 

Para ser sincero ni sabia en realidad por qué estaba estudiando Artes 

Visuales y  Después, cuando ya por fin supe a qué diablos me iba a dedicar 

empecé a cogerle el gusto y comencé a explorar otros espacios. En un 

semestre con la profe Ana Villate hicimos una bitácora de 16 espacios 

artísticos y esa fue la oportunidad que tuve para ampliar mis horizontes 

y descubrir el distrito artístico de Bogotá. 

En una de esas visitas conocí a una artista pereirana radicada en 

Nueva York que estaba entregando su catalogo a las galerías 

porque quería exponer, y me sentí muy top al estar haciendo un 

recorrido artístico con ella-porque a demás yo era como su guía- y 
hablar de cosas del medio. También otra ocasión en donde fue 

muy genial estudiar lo que estudio fue asistiendo a ARTBO FDS con 

una amiga al visitar otros lugares que no conocía y al recorrer la 

ciudad gratis y en carro privado -Lo sé, el arte es muy genial y no 

me arrepiento de haber escogido esto-.

Museo Colonial



Museo Nacional de Colombia.

Museo de Artes U. Nacional.



Cielos azules en Bogotá

Si hay cielo despejado el día va a ser bueno. - Yo.

Lo digo porque lo relaciono con mi pueblo y con que en la tarde siempre 

después de un día despejado el sol se despide dejando colores en el 

cielo.



Arcoiris en el museo nacional. Bogotá 2018



Cañaguates, trinitarias y 
ojos de poeta.

Ver flores y arboles en el pueblo es recurrente porque mi abuela es 

amante de las plantas y tiene un jardín bello en el patio y en la puerta 

de la calle. Yo antes le ayudaba a regar las plantas y ahora ya lo hago 

por placer, porque comprendí lo importante que es cuidar la naturaleza.  

Las trinitarias son espectaculares, Los arboles de cañaguate y todos los 

arboles coloridos son un espectáculo visual que solo puedo ver allá en la 

costa. En Bogotá tal vez piensen que es difícil encontrar lo mismo pero 

no, he podido encontrar brotes de naturaleza en medio del concreto.

Este es un viaje colorido de muchas flores y arboles que hicieron parte de 

mi tránsito por la ciudad y mi pueblo. 









Humedal Santa María del lago, Bogotá

Parque La Florida, Bogotá



Quebrada Las Delicias







Camino a río. Árboles de cañaguate. 

Ojo de poeta. Lo descubrí por la profe Andrea



El árbol de Cañaguate siempre me ha llamado la atención por 

los colores, ya que en un paisaje con todos los verdes posibles 

también se destacan los colores amarillo, naranja y morados 

de los cañaguates sino el Guayacán y otro que se me escapa el 

nombre en este momento, 

El cañaguate por su parte es muy iconico del cesar, y aunque en 

Bogotá he visto parecidos no hay como el paisaje cesarence que 

en dos épocas del año se viste de amarillo. 







Donde sea que vea una flor o un entorno muy natural me evoca instantáneamente 

a casa, el patio de mi abuela, la sabana, el río. Lo que diferencia los dos sitios en 

donde estoy (aparte de la temperatura) es que en algunos cambia totalmente la 

vegetación: arboles muy altos, estilo bosque, pinos, pocas flores, todo más húmedo. 

Camino a sabanitas. Judith Manjarres. 2017





Transitando entre 
Bogotá y Los Venados

En Bogotá, poco a poco descubriendo nuevos lugares, tanto por 
mi cuenta como con ayuda de mis primas que llevaban más tiempo 
en la ciudad que yo. Desde centros comerciales, universidades, 
calles, museos, lugares naturales, colegios, parques edif icios y 
lugares históricos del centro. Cada año fui abriéndome más a 
conocer y explorar la ciudad -con una que otra perdida por ahí-. 

Cuando llegué al pueblo salía más de lo que lo hacía cuando 
vivía permanente ahí. Fue extraño, porque ahora esa sensación 
de añoración era más fuerte y quería re-descubrir esos lugares 
antes ignorados por mi. Las salidas al río se volvieron más y más 
frecuentes. De todo ese viaje salieron muchas fotografías, ya 
que acá convergen todos los lugares en los que he estado. 
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En todo este recorrido me he movido en todos los medios posibles-menos en 

tren ni avión.- y de lo que más me gustó fue subirme a la bicicleta y recorrer 

la ciudad. Obvio no es la misma sensación de libertad que tengo que mi pueblo 

pero me encanta de todos modos. 

Bogotá, Dic 07 2018

Bosconia, Ces., Ene 17 2019

Esta vez viajé solo porque mi hermana estaba trabajando y 

todavía no salia de vacaciones y porque entre más pasaran 

los días, más subían los pasajes. Estaba muy feliz porque 

iba a estrenar mi nueva cámara y por eso tenia impaciencia 

de llegar. El viaje en bus son aproximadamente 18 horas 

de Bogotá hasta Bosconia, luego de bosconia se espera un 

carro particular que te lleva al pueblo en 30min.

De regreso también me tocó viajar solo y no me quería ir, es 

extraña la sensación de tener un vacío en el estomago, 

no querer comer y sentir la necesidad de empacar a todos 

en tu maleta para llevarlos contigo. Estuve con mi mamá 

todo el tiempo y no quería que se fuera, pero los minutos 

pasaban y ya se acercaba el bus. Tenia un nudo horrible 

en la garganta, no puedo creer que aún no me acostumbre 

a las despedidas, después de tantas.

Al final no me aguanté y lloré, no me gusta que me vean 

llorar y no quería que mi mamá me viera llorando, porque al 

fin y al cabo el año pasa rápido y yo sabia que en diciembre 

iba a volver. plow twist - no lo hice 

2018
2019



Quien pensaría que dentro de una ciudad tan caótica y rápida hubieran 

lugares en donde parece que se detiene el tiempo. El ultimo año (2019) 
experimenté episodios de ansiedad y depresión y para desconectarme un 

poco de todo visité los lugares más naturales de la ciudad para poder 

respirar y seguir. En los viajes siempre hay baches y turbulencias que 

se pueden manejar solos o en compañía de la familia, amigos y esos que 

siempre están ahí.



En mi pueblo todos los caminos 

conducen al río
Como lo he mencionado en varias ocasiones, este tal vez sea mi segundo lugar favorito de 

todos, el río que a todos nos baña y nos calma la sed. 





Los Venados, Cesar: 11 de Noviembre de 2018.

5:54 am.

Este es uno de los primeros recorridos que hago cuando llego 

al pueblo, ir en bicicleta al río y esperar el amanecer, luego 

me devuelvo a desayunar lo suficientemente temprano como 

para que no me queme tanto el solo del regreso.



Los Venados, Cesar Dic 13 de 2018. 8:37pm. 

Se acaba de ir la luz en el pueblo y eso me molesta mucho porque 

algunas noches son calurosas. Miré por la ventana y observé el cie�

lo sin contaminación y con muchas estrellas.  

Era la oportunidad perfecta para sacar la cámara y lograr lo que 

siempre había querido. Una foto al firmamento.

Intenté varias veces desde mi cuarto y no pude lograr la foto que quería, 

necesitaba un trípode o un lugar con mejor vista. Ahí fue donde me subí 

al techo.

El techo de mi casa siempre ha sido el ideal para tener una mejor vista, 

desde ahí observaba los atardeceres y ahora quise subirme a ver el cielo  

a oscuras, a contemplar el firmamento. 

La noche en la que alcancé las estrellas

I can make the stars dance, dance, dance for you, you you 

(Gomez, Selena. 2013)



Bosconia - Bogotá

Llegar  a Bogotá es una mezcla de 

sentimientos (y mareo por el viaje en 

bus). Lo peor es la fila que se forma en 

el terminal para pedir taxi, y ya en el 

taxi esperar al menos 35 minutos para 

llegar a la casa a desempacar todo y 

descansar para estar como nuevo a la 

hora siguiente -o al día siguiente-.

En el camino lo que más me gusta 

mirar son los puentes, las vías 

férreas, los atardeceres que 

siempre me acompañan y los ríos. 

Generalmente tengo mejor vista 

de vuelta que de ida hacía la 

costa, ya que para hacer el viaje 

más llevadero hay que salir de 

Bogotá de noche para no sentir 

las curvas y los abismos.



Me sentía como si estuviera haciendo algo malo porque mi mamá no 

sabia lo que hacia, literal le mentí casi por un año entero mientras 

la convencía de que la bicicleta era lo mejor y de que ahí estaba 

más “seguro”, y como culparla si las noticias y las expectativas para 

los ciclistas en esta ciudad no son nada alentadoras. Aún así, he 

ampliado mi recorrido en bicicleta y ahora me siento más tranquilo 

-porque ella lo sabe ya-.

Bogotá es la ciudad de los tumultos que corre a la velocidad 

de la luz, pero contrario a eso es su sistema de transporte. 

Primero me movilizaba en transmilenio, y  Después me atreví a 

andar en bicicleta y la utilizaba para mi recorrido diario de ir 

a la universidad y para salir los domingos cuando tenía tiempo.











Túnel de Ricaurte



Contrastes. Octubre 09 de 2018.

Otro paro en la pedagógica y ya iba a enloquecer.

Siempre era lo mismo en la misma fecha, el segundo semestre 

del año nunca fue normal y todos sufríamos al llegar octubre.

Al final los únicos 5 gatos que iban a la universidad no lo hacían 

por el movimiento estudiantil sino por saber cuando podían 

salir de vacaciones. Y no los culpo, generalmente un paro a 

esas alturas dilataba cualquier viaje para ver a la familia.





El viaje en diciembre: Navidad

Lo que más me gusta de la navidad es la comida, las luces y que todo el mundo parece ser un 

poco o más feliz o depresivo -bueno, eso ultimo no es tan bueno-. Antes decía que en diciembre 

era fijo que viajaba a mi pueblo y generalmente no es así, ya que me he quedado dos años en 

Bogotá y pues acá la navidad es diferente. Lo único que me gustó de quedarme el ultimo año 

acá que pude pasar la navidad totalmente solo -por decisión- y pues no estuvo mal pero nunca 

cambiaría pasar navidad en casa con mi familia. 

Otra cosa que me encanta de la navidad es que las ciudades se iluminan con todas las luces 

y soy fan de las luces navideñas, de las visitas y de todo lo bueno que puede pasar por estas 

épocas. Independientemente de como me esté sintiendo en el año, sé que diciembre será un 

mes muy sanador.



Los planes en Bogotá

Lo bueno de estar en Bogotá es que generalmente siempre hay algo por hacer 

y a lo que asistir: la inauguración de una tienda en un centro comercial, una 

marca o concentración universitaria, museo, conciertos, recitales, etc. 

Siempre me ha gustado salir, ya que uno nunca sabe a quién se pueda 

encontrar en los eventos. Siempre iba con mi prima Judith y a veces 

salia también mi hermana Angie. De resto, salia solo o con compañeros 

de la universidad -que generalmente era a las marchas estudiantiles 

que muy poco frecuenté.-No había excusa de no tener dinero porque la 

mayoría de eventos eran gratuitos, así que solo había que tener las 

ganas y si algo lo del transporte de ida y vuelta. 

Carrera Séptima. Octubre 12 de 2017.



En la UPN. Octubre 12 de 2017. Carrera Séptima. Octubre 12 de 2017.

Saliendo a marchar en Halloween



El en viaje también está presente el 

azar y otras cosas increíbles

En este álbum se agrupan todas las fotos que no encaja en el 

resto, son momentos únicos que logré fotografiar en el momento 

exacto y a veces no tiene explicación alguna, solo es la foto y 

ya. Acá encontraran también historias relacionadas con algunas 

fotos, que son de los chascarrillos que me han pasado en este 

largo viaje. 



Nunca pensamos dar papaya de esa forma. Este día fue muy 

chistoso porque fue un ejercicio de una clase y la gente no 

nos quería recibir la fruta. La locación fue en el Tintal, 

cerca a la casa de Carito,

Bogotá. 2 de marzo. 2019.

Cuando tuve un enamoramiento repentino por las calcas y stickers 

y la onda callejera, decidí intervenir -por un ejercicio también- mi 

recorrido en bicicleta con los lugares más interesantes que veía en 

el camino. Los protagonistas de las imágenes fueron los pájaros y 

chulos que retrate y el proceso fue: fotografía-grabado-calcas.

Bogotá. 2 de julio. 2019.



Cuando lo vi pensé que iba a ser una instalación artística 

o algo así y neh, simplemente era basura. 

La pedagógica llegando a todas partes.

Bogotá.11 de Sep. 2018.

Bogotá. 1 de dic. 2018.

Alguien que me explique como voy a llegar a mi casa así.

Una tienda de barrio donde venden cerveza y al lado Alcohólicos 

Anónimos. Umm yaa.

Los Venados. 16 de ene. 2018.

Quirigua. 14 de oct. 2018.



2.Bogotá. 17 de Sep. 2015.

1. Mientras ustedes están en 2019, transmilenio sigue en 1999 (eso explica 

el gran servicio).

2. Les voy a contar la vez que me perdí, eso fue en el 2015 mientras 

estaba buscando trabajo, iba a una entrevista por las Américas y mis 

primas me dijeron que cogiera una buseta amarilla que era mejor. Yo 

estaba confiado porque creía saber en donde me iba a bajar -pobre 

iluso- El caso fue que yo estaba como estúpido esperando ver el lugar 

que se supone que sabia para pedir la parada y al final no fue así.

Adivinen en donde fui a parar: en la gran loma subiendo por el 

Tunal (es la hora y no recuerdo en realidad). Me tocó bajar y 

salir corriendo de un alimentador que venia bajando y que me 

llevara al portal cercano. Contra todo pronostico llegué a la 

entrevista.

1.Bogotá. 21 de Ene. 2019.



3. Bogotá. 11 de Oct. 2017.

Siguiendo con las desgracias:

1. En plena asamblea de la u me golpeé la cabeza cuando estaba 
pasando por el frente de TODOS. Todo el mundo me miró y yo solo 
quería desaparecer.

2.Aquí si me di duro que hasta pensé que me había quedado sin 
dientes. Eso fue por la escuela militar y me golpeé contra un 
poste por no prestar atención
.
3. Me dejo ganar de el bebé que ya a su edad está aprendiendo a 
montar patineta.

2. Bogotá. 19 de Oct. 2015.

1. UPN Marzo.3 de 2016.



1,2,3. De la serie: los corazones están en todos lados menos conmigo.

4. No lies detected. Así es Colombia. 

¿Que ve?

Eso es todo amigos



Cuando cae la tarde

Este es mi álbum favorito de todos. Amo los atardeceres con 

pasión y quien me conoce sabe que siempre estoy pendiente de 

ello. Yo Siempre digo que cuando hay atardecer el día termina 

o terminó muy bien -además de que en la hora dorada se toman 

retratos espectaculares.-

Estoy muyyy obsesionado con esto y siempre tipo 5:40-6:00 estoy 

pendiente del cielo, sea desde la ventada del apartamento, la 

ventana de un autobús o carro o el techo de mi casa. Siempre 

he admirado los atardeceres y odio cuando no los puedo capturar 

o me los pierdo, es el momento del día en que el sol se despide 

dejando su mejor estela en el cielo.

En este viaje encontraran atardeceres de muchos colores;

Amarillos,  naranjas, rojos, rosados y todas las combinaciones 

posibles de ambos. Espero que se encanten y se enamoren de 

esto tanto como yo.

P.D con el t iempo aprendí que los mejores atardeceres 

last imosamente no están en la fotos. 





Mi locación favorita es donde sera que pueda ver la puesta de sol en 

todo su esplendor.



Esta foto es del 2016. Allá al fondo queda la sabana del pueblo. No puedo creer 

que este siempre ha sido mi lugar favorito para capturar atardeceres, porque se ve 

al sol ocultándose a lo lejos del mundo y dando paso a la noche. 

Mis primeras capturas de los atardeceres fueron sobre el techo de mi casa,

Los Venados Cesar.14 de Diciembre de 2018. Que mejor plan que después de ir al 

río quedarse en el camino contemplando el atardecer con tus amigos. Bueno, 

ese plan lo recomiendo al 100 porque mientras vas en la bici con el aire secando 

tu piel del agua del río y vas charlando y riendo con tus amigos, vas observando 

la maravilla que pasa en el cielo. Quisiera que días así se repitieran más seguido

mientras, solo quedó la postal de esa tarde. 











No todos los días son coloridos, también hay cielos grises.



Bogotá. Abril.18 de 2016.

Fui con Carito a la Biblioteca Virgilio Barco para la premiación de Bogotá 

en 100 palabras, yo decidí ir algo casual, llegamos, revisamos la lista de 

ganadores y al no estar ahí y ver lo aburrida que estaba la premiación 

decidimos salir y tomarnos fotos en el lugar.

Era 6 de diciembre y estaba ansioso por viajar a mi casa, después 

del evento llegué a mi casa, compré el pasaje y me fui. 


